

**Vorlage zur Kenntnisnahme**  
für die Sitzung der Bezirksverordnetenversammlung am 18.01.2024

---

1. Gegenstand der Vorlage:

Zwischeninformation zum Ersuchen der BVV, Ds-Nr. 1528/IX aus der 27. BVV vom 19.10.2023, Beteiligung auch für Kita-Eltern – Den BEAK unterstützen. Weil es für Familien wichtig ist.

2. Die BVV wird um Kenntnisnahme gebeten:

Dem Ersuchen wird gefolgt.

Die Aktivierung des Bezirkselfternausschusses Kindertagesstätten (BEAK) als ein Gremium für Kita-Eltern im Bezirk Marzahn-Hellersdorf wird aus Sicht des Jugendamtes ausdrücklich begrüßt und unterstützt. Die Notwendigkeit einer gewählten Vertretung aller Elternausschüsse der Kitas des Bezirks wird für erforderlich gehalten, da nur so die Interessen von Kita-Eltern und ihren Kindern für den Bezirk Marzahn-Hellersdorf vertreten werden können.

Das Jugendamt - Fachbereich Tagesbetreuung von Kindern - wird intensiv daran mitwirken, den BEAK in 2024 wieder zu aktivieren.

**Folgende Maßnahmen sollen umgesetzt werden, um Eltern für die Arbeit im BEAK zu aktivieren:**

- im Rahmen der AG 78 für Kitaträgervertretungen wird die Notwendigkeit eines bezirklichen Elternausschusses dargestellt und Unterstützung seitens der KitaTräger und der Kitas im Bezirk eingeworben;
- auf der bezirklichen Homepage wird für eine ehrenamtliche Mitwirkung im BEAK geworben,
- ein Informationsflyer für Eltern zur Vorlage in den Kitas wird erstellt, der über die Gremiumarbeit informiert und neugierig auf eine ehrenamtliche Mitwirkung im BEAK macht,
- alle Kitas und deren Elternvertretungen werden schriftlich eingeladen, sich für eine ehrenamtliche Arbeit im BEAK zu interessieren und sich für eine Wahl aufstellen zu lassen,

-weiterführend wird eine Vollversammlung einberufen, in der die ausgewählten Elternvertreter/Elternvertreterinnen in den Bezirkseleiternausschuss Kindertagesstätten gewählt werden.

Die planerische Organisation und Ausgestaltung liegt in der Zuständigkeit des Jugendamtes im Fachbereich Tagesbetreuung von Kindern.

Nadja Zivkovic  
Bezirksbürgermeisterin

Gordon Lemm  
Bezirksstadtrat für Jugend, Familie  
und Gesundheit